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И снова ВолГУ гостеприимно 
распахнул двери для 
абитуриентов. 11 ноября, в День 
открытых дверей, в университете 
прошел Фестиваль науки «Наука 
меняет жизнь». 

С самого раннего утра ребята и их родители 
стали собираться в холлах корпусов «А» и 
«Г». На входе их встречали активисты во-
лонтерского центра «Прорыв». Они дарили 
улыбки, заряжали позитивным настроением 
и раздавали брошюры с запланированными 
мероприятиями. На колоннах в холле красова-
лись объявления: «Возьмите то, что вам нуж-
но», а на листочках для отрыва перечислено, 
что может пригодиться: «сила», «храбрость», 
«уверенность», «мечта», «мудрость», «опти-
мизм», «надежда», «страсть», «любовь», 
«мужество». Берем уверенность, мечту и 
оптимизм – и отправляемся менять жизнь. 
По-научному.

Шаг первый. Найти себя
Абитуриенты сразу же могли проверить 

себя на профпригодность (пройти компьюте-
ризированный тест) и просчитать шансы на 
поступление на «Калькуляторе ЕГЭ». Ага, все 
в порядке, экзамены, к которым большинство 
будущих студентов уже начали серьезную под-
готовку, выбраны те самые, которые нужны 
для поступления на специальность мечты. 
Профессиональные качества тоже соответ-
ствуют. Идем дальше, знакомиться с будущей 
профессией.

Попробовать профессию
День открытых дверей превратился в 

волшебное знакомство не только с образо-
вательными программами и технологиями. 
Состоялся действительно праздник науки. 
Кафедры университета подготовили мастер-
классы, которые демонстрировали секреты 
будущих профессий.

И тут не обошлось без сюрпризов! Помимо 
знакомства с образовательными программа-
ми институтов и факультетов, для будущих 
студентов были подготовлены всевозможные 
творческие и познавательные площадки. На 
каждой из них за правильно выполненное 
задание и посещение давали купоны с симво-
ликой ВолГУ, которые можно было обменять 
на подарки: флажки, закладки, стильные 
браслеты и банданы. 

Наука – это увлекательно!
Самой популярной и сложной площадкой 

оказался «Непослушный узелок». А вы по-
пробуйте, взявшись за концы веревки и не от-
рывая от нее рук, завязать узел! Какие только 
кульбиты ни выписывали ребята – ничего не 
получалось. Первая, кто справился с этой за-
гадкой, стала Анна Елисеева, за что ей вручи-
ли красивую футболку института математики 
и информационных технологий. 

Любителей детективов и тайн заинтере-
совала «станция» «Судебная экспертиза 
материалов». По поврежденным тем или 
иным образом кусочкам ткани преподава-
тели определяли орудие убийства и  время 
преступления, объясняли, как правильно 
проанализировать и сопоставить факты, ка-

ЛАБорАтория ПрАздниКА

Фестиваль науки открыл двери в ВолГУ
соцопрос

Профессию выбрал!
Юристами, философами, инженерами, 

экономистами, переводчиками, управ-
ленцами, программистами… Кем же 
хотят стать выпускники 2012-2013? На 
сегодняшний день по количеству студентов 
лидируют гуманитарные направления. Из-
менятся ли предпочтения у абитуриентов 
2013 года? Судите сами!

Елизавета Захарова: «Мой выбор – 
рекламщик, ведь это интересно! В наше 
время очень развита торговля, а значит, и 
реклама необходима».

Кирилл Степаненко: «Я хочу стать гео-
дезистом. Во-первых, мой выбор актуален, 
потому что не так уж много людей с этой 
профессией. Во-вторых, она довольно 
хорошо оплачивается. Ну а в-третьих, 
мне нравится то, чем занимаются гео-
дезисты».

Оксана Милова: «Я буду врачом. Я счи-
таю, что эта профессия необходима во все 
времена. Она самая нужная в мире, потому 
что помогает людям быть здоровыми и 
счастливыми. А это самое главное!»  

Маргарита Козорезова: «Я хочу стать 
следователем, потому что считаю, что 
именно они помогают бороться с преступ-
ностью в нашей стране».

Роман Сидельников: «Конечно же, 
бизнесменом. Это престижно, прибыльно, 
и есть куда развиваться. Думаю, факультет 
экономики мне в этом поможет, а Волго-
град и ВолГУ – лучшее место для начала 
моего звездного пути».

Лана Почивалова: «Я хочу стать тамо-
женником, потому что мне интересна эта 
профессия. Люблю возиться с людьми и 
различными бумагами. Думаю, что эта 
профессия актуальна, так как я очень мало 
слышала о ней откликов. Иногда даже 
спрашивают, это кто?» 

Ксения Шевченко: «Инженером-
программистом или преподавателем 
информатики. Я уверена, что это нужные 
профессии, и мне нравится делать что-то, 
что помогает людям. Например, писать 
программы, упрощающие рабочий процесс, 
или создавать сайты для массы нужной ин-
формации. Безусловно, они актуальны. Мы 
живем в веке современных технологий. Нас 
окружает куча техники, и обществу нужны 
люди, которые с ней на “ты”!»

Марина Толкачева: «Я буду поступать 
на факультет гостиничного бизнеса и сер-
виса или социологии. Они больше всего 
подходят мне, да и с ЕГЭ для меня по этим 
направлениям проще». 

Алексей Парфенов: «Я выбираю про-
фессию строителя. Первое – эта профессия 
прибыльная и всегда нужная. Второе – я 
хочу пойти по стопам своего отца!»

Варвара Родионова: «Я хочу стать 
врачом, только специальность пока не 
выбрала. Я всегда смогу помочь людям, а 
также своим близким и родным. Эта про-
фессия сейчас не так актуальна, как мне 
кажется, но очень востребована» 

Спрашивала Ангелина Шевченко

Университет учит самостоятельности, 
помогает находить решения проблем, 
общаться с разными людьми, брать на себя 
ответственность. Для первокурсников, 
которые несколько месяцев назад 
находились под зорким оком учителей, 
сложно принять новые правила игры. 
Единственным и самым верным 
проводником в студенческую жизнь для 
них является куратор. 

В ВолГУ подведены итоги конкурса «Лучший 
куратор академических групп 1 и 2 курсов». В 
2012 году лучшим куратором стала Любовь 
Владимировна Григорьева, куратор гр. Эб-111. 
Секретами своего успеха она поделилась с на-
шим корреспондентом. 

− Что помогло вам победить в конкурсе?
– Конечно же, мои любимые студенты, так 

как благодаря им я смогла проявить себя как 
хороший куратор. 

− Какими качествами, на Ваш взгляд, дол-
жен обладать куратор?

– Куратор должен быть открытым, доброже-
лательным и при этом немного строгим настав-
ником, который сможет найти дипломатический 
выход из любой сложившейся ситуации.

− С какими сложностями в общении со 
студентами Вы столкнулись и как их удалось 
преодолеть?

–  Если честно, мне очень повезло с груп-
пой! Пусть у нас и возникали проблемы в 
образовательном плане (проблемы с балльно-
рейтинговой системой), то впоследствии при 
проведении совместных встреч и обсуждений 
все вопросы мы разрешили. 

− Какими сферами должны ограничи-
ваться отношения куратора и студента (ку-
ратор – это член семьи, активно общается с 
родителями и студентами, решает личные 
проблемы и пр. или это наставник только в 
университете)?

– Как я уже говорила на одной из школ кура-
торов, куратор должен быть членом семьи. Не 
каждый студент сможет открыто и спокойно, без 
лишней робости подойти и попросить помощи, 
а на первых порах именно в помощи они и нуж-
даются, поэтому формирование благоприятной, 
по большему счету, даже семейной обстановки 
в группе поможет ускоренной социальной адап-
тации студентов.

− Кто был для Вас примером куратора? 
Почему?

– Для меня примером куратора стали два 
сотрудника нашей кафедры – Елена Сергеевна 
Старостина (куратор групп НО-091, Эб-121) и 
Людмила Георгиевна Салосина (куратор НО-
081, НО-101). Их колоссальный опыт, полезные 
советы и подсказки стали для меня бесценными 
при работе со своей группой. 

ШКоЛА КурАторов

Человек, который создает студенческую семью
− Предложите Ваш рецепт, как стать луч-

шим куратором ВолГУ?
– Лучшим куратором ВолГУ невозможно 

стать в одиночку. Я считаю, это совместная за-
слуга куратора, студентов и всех окружающих, 
которые помогли стать победившему таким, 
какой он есть.

Поздравить своего куратора с победой 
пришли студенты группы. Подопечные Любо-
ви Владимировны считают, что куратор – это 
старший товарищ, который всегда поможет, 
подскажет, даст совет. 

− Моей группе очень повезло с куратором, 
– говорит Александра Докучаева. – Мы всегда 
можем прийти и задать интересующие нас 
вопросы, попросить совета, да и просто по-
болтать. Она всегда подскажет нам, какой вы-
брать подход к преподавателю, дает советы, 
какого выбрать научного руководителя для 
работы над курсовой. Любовь Владимиров-
на всегда интересуется нашими успехами и 
помогает справиться с неудачами, побороть 
их. Она стала лучшим куратором года. Мы 
благодарны ей за ее тяжелую, но далеко не 
скучную работу с нами.

Второе место в конкурсе занял Сергей Юрье-
вич Ковальчук, куратор гр. Сб-111. 

Спрашивала Анна Матвеева

кие могут быть «подводные камни» при работе 
с материалами. 

Желающие окунуться в мир природы про-
следовали к выставке факультета естествен-
ных наук. Отпечатки древних растений, гер-
барии, ракушки, коллекция бабочек и жуков, 
камни и минералы и даже заспиртованный 
уж – все экспонаты были собраны и оформ-
лены ребятами на практике. А еще можно 
было посмотреть в настоящий микроскоп и 
самостоятельно провести анализ «ротовой 
жидкости» – слюны, одним словом.

В ритме ВолГУ
А на четвертом этаже студенты-психологи 

консультировали настроенных на серьезный 
лад одиннадцатиклассников. Проводились 
беседы на темы: «Как справиться с волнением 
на экзамене», « Правильная тренировка па-
мяти», «Организуй свое время!». Предлагали 
нарисовать автопортрет, а, проанализировав 
его, рассказывали о характере человека и его 
душевном состоянии. 

Несказанно повезло будущим журналистам-
первокурсникам. Они не только побывали в твор-
ческой «лаборатории» Медиацентра ВолГУ, где 
ежемесячно «рождается» университетское изда-
ние – газета «Форум. Университетский проспект, 
100», но и посетили мастер-класс по созданию 
новостного репортажа, попробовали себя в роли 

корреспондентов и узнали, как же монтируются 
выпуски  телевидения «УТРо ВолГУ».

Не обошлось и без выступлений самих 
студентов. В спортивном зале и в холле 
корпуса «А» проводились всевозможные 
танцевальные флешмобы, подготовленные 
кафедрой физвоспитания и оздоровительных 
технологий, чирлидинг.

А еще одиннадцатиклассники разучивали 
движения в стиле джамп, участвовали в про-
фессиональной креативной фотосессии, дава-
ли интервью и проходили профориентационное 
тестирование уже по конкретным специально-
стям. Их глаза горели, эмоции выплескивались 
через край, а ощущение времени стерлось.

Меняй жизнь вместе с ВолГУ
Путешествие по университетской жизни ока-

залось очень увлекательным. Жаль только, что 
нельзя «раздесятериться» и попробовать себя в 
каждом мастер-классе. Надеемся, что большин-
ство гостей Дня открытых дверей сделает выбор 
по призванию и поступит в Волгоградский госу-
дарственный университет. И уже в следующем 
году они сами будут встречать на Дне открытых 
дверей новых абитуриентов и с уверенностью 
говорить: «Да, наука меняет жизнь!»

Марина Сабадаш. На фото: моменты 
университетского Фестиваля науки
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